



Junge Union Haan

Bahnhofstr. 43
42781 Haan
Tim Feisel, Vorsitzender

An die
Vorsitzende des Rates der Stadt Haan
Frau Bürgermeistern Dr. Bettina Warnecke

Haan, den 23.06.2016

Bürgerantrag

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
sehr geehrte Damen und Herren des Rates der Stadt Haan,

die Junge Union Haan bittet den Haupt- und Finanzausschuss am 13. September 2016, die
Verwaltung zu beauftragen, die

**Ausdehnung der Abfahrzeiten der Schnellbus-Verbindung Haan-
Düsseldorf (SB 50) am Wochenende**

zu prüfen, und die Ergebnisse dem Haupt- und Finanzausschuss zeitnah zur Entscheidung
vorzulegen.

Begründung:

Für Jugendliche und junge Erwachsene ist das „Nachtleben“ in Haan zunehmend unattraktiv
geworden. Es bleibt oftmals nur die Alternative auf größere Städte in der Umgebung, wie zum
Beispiel Düsseldorf, auszuweichen. Als öffentliches Verkehrsmittel kommt auf dem Rückweg
von Düsseldorf nach Haan nur der SB 50 in Frage. Dieser verkehrt jedoch letztmalig um
0.22 Uhr von Düsseldorf Heinrich-Heine-Allee in Richtung Haan. Die nächste Verbindung
existiert erst wieder um 05.53 Uhr, allerdings nur über Düsseldorf-Benrath.

Um das Wohnen in Haan auch speziell für die jüngere Generation attraktiv zu gestalten, ist es
daher unerlässlich, die letztmaligen Abfahrtszeiten um mindestens zwei Stunden zu
verschieben. Natürlich ist uns bewusst, dass zusätzliche Fahrten auch zusätzliche
Aufwendungen bedeuten. Jedoch haben unsere Beobachtungen gezeigt, dass im Angebot des
öffentlichen Personennahverkehrs in Haan viele unrentable Fahrten stattfinden. Hier schlagen
wir vor, dass durch die Fahrgastzählungen in Zusammenarbeit mit der Rheinbahn
entsprechende Fahrten herausgefiltert und diese eingestellt werden.

Natürlich sprechen wir als Junge Union vor allem für die junge Generation. Zu beachten ist jedoch, dass auch viele andere Haaner aller Generationen gerne die Abenden am Wochenende in Düsseldorf verbringen.

Wir hoffen, dass unser Antrag auf ein positives Feedback stößt. Für Nachfragen stehen wir jederzeit zur Verfügung.



Tim Feisel
Vorsitzender JU Haan

gez.
Janin Kullmann
Geschäftsführerin JU Haan

Bürgermeisterin
Frau Dr. Bettina Warnecke
Rathaus Haan
Kaiserstraße 85
42781 Haan

Haan, den 07.07.2016

Bürgerantrag gemäß § 24 Abs. 1 der Gemeindeordnung Nordrhein- Westfalen

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

wir, die Jusos Haan-Gruiten, bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Haan zu setzen und zur weiteren Verarbeitung an den zuständigen Ausschuss weiterzuleiten:

Die Stadt Haan möge sich bei der Rheinbahn AG dafür einsetzen, den Linienverkehr des Schnellbusses SB50 an den Tagen Samstag und Sonntagmorgen, genauer zwischen 00:00 und 03.00 Uhr zu verdichten.

Begründung:

Es gibt viele Haanerinnen und Haaner, besonders junge Menschen, welche aufgrund mangelnder Haaner Lokalitäten zum Ausgehen (z.B. eine Diskothek, ein Theater, Kino, o.ä.) an den Wochenenden zwischen Haan und Düsseldorf pendeln, um die Düsseldorfer Altstadt zu besuchen. Da der letzte Linienbus der SB50 planmäßig um 0.22 Uhr an der Heinrich-Heine-Allee abfährt, sind Betroffene, welche nicht über die Möglichkeit verfügen, mit einem PKW zurückzufahren, maßgeblich benachteiligt. Während Gruiten an das S-Bahn Netz angebunden ist, gibt es im Haaner Einzugsgebiet keinerlei direkte Anbindung von Düsseldorf ausgehend. Zusätzlich wäre Haan auch bis in die späten Abendstunden direkt an die Landeshauptstadt Düsseldorf angebunden, wodurch die Bürgerinnen und Bürger in jeweils beiden Städten zahlreichen Kulturangeboten und den eigenen Interessen verstärkt nachgehen könnten. Dies würde vielen Reisenden lange Wartezeiten in den umliegenden Städten bei dem Rückweg ersparen und zusammenfassend zu einer verbesserten Lebensqualität in Haan führen.

Die Relevanz der Thematik kann an der im September vorliegenden Unterschriftenliste entnommen werden. Wir würden uns freuen, wenn wir in der nächsten Sitzung die Gelegenheit bekämen, Ihnen unsere gesammelten Unterschriften zu überreichen.

Mit freundlichen Grüßen
Jusos Haan-Gruiten

 & 
(Unterschrift Vorsitzender der Juso-AG Haan-Gruiten)